

# L'expédition d'Alexandre le Grand

par Laurence RETOURNE

Lundi 28 septembre 2015



L'expédition d'Alexandre (334 - 323 av. J.C.) marque un tournant fondamental dans l'Histoire de l'humanité puisque les conquêtes de ce tout jeune homme pose définitivement les jalons de la civilisation hellénistique.

En s'engageant dans le récit chronologique de l'avancée conquérante de l'expédition, nous apprécierons bien plus que les qualités stratégiques de ce militaire hors norme.

Alexandre le Grand s'impose également comme un immense politique en procédant à l'intégration grecque au fur et à mesure de ses conquêtes.

Nous verrons comment il associe son passage aux merveilles du monde (temple d'Artémis d'Ephèse, le Mausolée d'Halicarnasse, ...), augmentant ainsi son prestige, comment il se soumet aux oracles locaux pour signifier la faveur des dieux à son égard (la légende du nœud gordien, l'oracle égyptien de Siwha), comment il gère ses relations avec les populations locales conquises ainsi qu'avec ses compagnons et comment il pense à une intégration humaine pérenne plutôt qu'à un contrôle militaire et administratif brutal (les noces de Suze).

Sa mort fulgurante, entourée de mystère, ne fera qu'alimenter sa légende permettant aux Grecs du IIIe siècle avant J.C. d'asseoir une domination culturelle depuis le bassin méditerranéen jusqu'à l'Indus.

